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Estoy muy contento de estar acá esta mañana nuevamente con ustedes. Veo acá en 

muchos de ustedes los rostros con quienes caminamos por las calles de cada una de sus 

comunas. Caminamos por las calles de sus comunas, como un ejercicio democrático, 

para escuchar lo importante, lo trascendente, las demandas, las carencias que hay que 

suplir. 

 

En ese caminar, en muchas de sus comunas, surgieron los temas de la salud, de la 

educación, los temas no menores de cómo mejorar aquellos que están en la tercera edad, 

de las demandas de aumentar cobertura en un jardín infantil, y la demanda tan 

importante de seguridad para la ciudadanía, la demanda de cómo hacemos para poder 

transitar con seguridad por nuestras calles, para poder tener tranquilidad en nuestros 

hogares. 

 

Y por eso hoy, cuando se entrega a Carabineros de Chile 77 radiopatrullas, 27 furgones 

y 228 motos todo terreno, quisimos que esta entrega fuera aquí, aquí en este sector sur 

de Santiago, aquí, para testimoniar que también en el ámbito de la seguridad ciudadana 

tiene que haber equidad, que estos municipios requieren cantidades de vehículos, de 

oficiales, de tenencias, de cuerpo de Carabineros, en cantidad similar a otras comunas 

del Gran Santiago, que toda la ciudadanía aspira y espera a tener derecho a vivir en una 

comuna con seguridad.  

Por eso estamos aquí, en esta comuna de San Ramón y en las comunas aledañas, cuyos 

alcaldes la representan. Aquí es donde es más urgente aplicar medidas de prevención y 

es aquí donde tenemos que dedicar una cantidad adecuada y suficiente de personal y de 

medios como los que hoy se entregan. Esto corresponde al interés de mi Gobierno de 

asegurar a todos los sectores de Chile una necesaria seguridad, sin hacer distinción en 

las distintas clases de chilenos. Todos los chilenos son iguales para acceder a la 

educación, a la salud y a la seguridad ciudadana. 

 

Esa fue la demanda que escuchamos a lo largo de Chile y la demanda que escuchamos 

entre ustedes. Por eso estoy aquí, y estoy contento de estar aquí. 

 

La ciudadanía, el Gobierno, con la entrega de estos vehículos, respondemos a una 

demanda expresada muy claramente por la comunidad y también por la institución de 

Carabineros de Chile. 

 

Estamos seguros que con este material a su disposición, Carabineros va a mejorar su 

vigilancia, como lo ha expresado el señor general director, de vigilancia por cuadrantes, 

para poder tener allí un sistema de vigilancia preventiva permanente en tres turnos, en 

áreas territoriales específicas que necesitan una atención especial en función de los 

delitos y la mayor cantidad de delitos que en determinados cuadrantes se cometen. 

 

La labor policial, qué duda cabe, requiere un acercamiento con la comunidad a la cual 

sirve Carabineros de Chile. Y aquí, entonces, junto con entregar estos vehículos, junto 

con la disposición del Cuerpo de Carabineros, quisiera también hacer un llamado 

particular a la ciudadanía, porque son aquí ustedes, los ciudadanos, las juntas de 

vecinos, las que tienen que incorporarse también a esta tarea. No hay receta fácil para 

mejorar la seguridad ciudadana. La única que conocemos, que junto a estos esfuerzos, 



como los de hoy, está el esfuerzo que se hace desde cada junta de vecinos. En muchas 

comunas, en muchos municipios, en muchas juntas de vecinos hoy se está realizando 

ese esfuerzo. Si lo hacemos entre todos, vamos a avanzar. 

 

Aquí la institución de Carabineros y la comunidad tienen que organizarse y ser 

solidarios en la prevención del delito. Hagamos de ésta muchas iniciativas. Cuando 

creamos redes solidarias en los barrios, en las calles, en las poblaciones, nos sentimos 

parte de una comunidad. Eso aumenta y mejora la calidad de vida de todos. También 

aquí, en materia de seguridad ciudadana. 

 

Por eso he dicho que vamos a ofrecer a todos los municipios que se interesen, a través 

de la Subsecretaría de Interior, y lo más importante, para que estas iniciativas 

ciudadanas tengan la respuesta de cada uno de ustedes: vamos a combatir el delito y el 

delincuente, mancomunadamente, con el esfuerzo de Carabineros, con los bienes 

materiales, y también con la decisión de los alcaldes y las organizaciones de las juntas 

de vecinos en cada una de sus comunas. De nosotros depende, todos juntos, con 

esfuerzo, enfrentar esta tarea. 

 

Por eso quisiera decir hoy que junto a las tareas que estamos haciendo, a las que se han 

venido haciendo, en este Gobierno vamos a implementar la gran reforma al sistema 

procesal penal. La Justicia tiene que estar al alcance de todos. Por eso habrá fiscales que 

acusan a los delincuentes, y por eso habrá defensores públicos que defiendan a las 

personas, a todas, para que la Justicia esté al alcance de cada uno de ustedes. No 

queremos esa sensación que la Justicia está al alcance de algunos y no de todos. 

 

Hoy, normalmente, en promedio, desde que se toma preso un delincuente y se le 

sanciona, transcurren 5 años, 5 largos años. Con la nueva reforma, desde que se toma 

preso un delincuente, se le sanciona y se le castiga, no debieran transcurrir más de 6 a 8 

meses. Esa es la forma de poder entender cómo avanzamos en materia de seguridad 

ciudadana. 

 

Aquí me parece tan importante, entonces, reiterar que junto con este esfuerzo material, 

que representa cientos, más de 1.000 millones de pesos, a este esfuerzo material está el 

otro esfuerzo que tiene que ver con el esfuerzo que hace Carabineros de Chile 

cotidianamente, a través de sus oficiales, a través de su cuerpo que lo integran a lo largo 

y a lo ancho del país. 

 

Hemos conversado los mecanismos y modalidades para poder aumentar la dotación de 

Carabineros al máximo de la capacidad que tenemos como país para aumentar esa 

dotación, y junto con ello la necesidad de crear comités de seguridad ciudadana en las 

juntas de vecinos, en las organizaciones sociales, en la gente de los barrios.  

 

Cada uno de los temas que dije en la campaña los voy a cumplir, cumpliré el tema de 

tener ciudades, calles, barrios, más seguros. No queremos la percepción que en 

determinadas comunas reina más la inseguridad, y tampoco queremos la sensación que 

determinadas comunas la gente las segrega porque los vincula a una mayor existencia 

de delincuencia allí. Por eso que estamos haciendo un esfuerzo particular para poder 

llegar a tener una capacidad mayor de enfrentar estas tareas. 

 

Amigas y amigos: 



 

Estoy seguro que si junto con la entrega de estos bienes materiales, el esfuerzo que está 

desplegando Carabineros de Chile a lo largo del país, podemos ahora incorporar el 

esfuerzo de cada uno de ustedes a través del liderazgo y la decisión de sus alcaldes y sus 

concejales, de sus juntas de vecinos y sus organizaciones sociales, vamos a derrotar la 

delincuencia, vamos a derrotar el narcotráfico y la droga, y vamos a hacer que nuestros 

jóvenes tengan posibilidades reales de inserción. Haremos un esfuerzo por tener más 

espacios como este Parque que hoy nos cobija, la necesidad de espacios públicos, la 

necesidad de generar campos de deporte, la necesidad, y haremos un programa especial, 

para abrir nuestras escuelas después de las 6 de la tarde, y que nuestros jóvenes ocupen 

los recintos de las escuelas para tareas de recreación, y de esa manera los apartamos de 

la droga y los apartamos de la delincuencia. 

 

Lo que hoy hacemos es una señal potente de la decisión que tenemos como Gobierno en 

la entrega de este material. Carabineros de Chile está dispuesto, junto a las demás 

instituciones, como Investigaciones, a dar una gran batalla para restablecer la seguridad 

ciudadana. Pero en esta batalla lo quisimos hacer aquí en esta comuna, con ustedes 

como dirigentes sociales, porque entendemos que a este tremendo contingente verde que 

veo aquí, tengo que agregar este contingente multicolor de los ciudadanos, para poder 

enfrentar las tareas que tenemos. A eso los invito, a eso los llamo. 

 

Concluyo felicitando al Cuerpo de Carabineros por la tarea cotidiana que hacen, por el 

esfuerzo de cada día y de cada noche. Se hace Patria de muchas maneras, se hace Patria 

recorriendo la calle, teniendo orden y permitiendo que cada chileno y chilena tenga la 

seguridad de vivir en un ambiente mejor. 

 

Estoy seguro que el Cuerpo de Carabineros va a saber dar debida cuenta de este 

esfuerzo, y estoy seguro que la civilidad va a estar a la altura de este esfuerzo, 

organizándose, colaborando y haciendo una tarea común. 

 

Si lo hacemos, de aquí a un tiempo tendremos calles más seguras, espacios públicos 

donde poder disfrutar y, lo más importante, le diremos a nuestros jóvenes que tienen 

una capacidad de llegar a ser lo que ellos deseen por vivir en un país más seguro y que 

le da oportunidades a cada uno de sus hijos. Muchas gracias. 


